

## **Déclaration d'accueil pour le Prix Nobel de la Paix 2024**

*CGT Saint-Malo*

Monsieur le Maire,  
Mesdames et Messieurs,  
Chers camarades,

C'est avec une immense fierté et une détermination renouvelée que nous, militantes et militants de la CGT Saint-Malo, accueillons aujourd'hui la délégation honorée par le Prix Nobel de la Paix 2024. Ce prix, qui porte en lui l'espoir d'un monde plus juste et solidaire, nous inspire dans nos luttes quotidiennes pour la paix, l'égalité et la justice sociale.

Nous vivons une période sombre. Depuis ce lundi 20 janvier 2025, Donald Trump est de nouveau président des États-Unis. À peine revenu au pouvoir, il a déjà annoncé une mesure qui ne fait qu'aggraver les fractures mondiales : l'augmentation des budgets des armées à hauteur de 5 % du PIB. Cette décision, scandaleuse et irresponsable, s'inscrit dans une logique capitaliste qui ne connaît qu'un seul langage : celui de la force et du profit, au détriment des peuples.

Nous, militantes et militants, savons trop bien que chaque euro, chaque dollar investi dans les arsenaux est un euro volé à l'hôpital, à l'école, à la protection sociale. Pendant qu'on finance des armes, des millions d'hommes, de femmes et d'enfants luttent pour survivre dans un monde marqué par les inégalités, la précarité et le dérèglement climatique.

Le capitalisme, dans sa soif insatiable de domination et de profit, prospère sur les guerres. Il alimente une industrie de l'armement qui transforme la mort en marchandise, tout en laissant des travailleurs, ici et ailleurs, dans une misère croissante. Mais face à cette logique destructrice, nous, travailleurs et travailleuses, portons un autre message : celui d'un désarmement global, qu'il soit militaire, économique ou social.

Nous croyons fermement que la paix ne peut se construire sans justice sociale. Ce pour quoi nous nous battons chaque jour — le droit à un travail digne, à un logement, à des services publics de qualité — est indissociable de la lutte contre les guerres et les logiques impérialistes.

À Saint-Malo, ville de résistances et de luttes, nous faisons aujourd'hui le choix d'amplifier notre combat aux côtés de celles et ceux qui œuvrent pour un monde sans armes, sans misère et sans exploitation. Le Prix Nobel de la Paix 2024 est une source d'inspiration pour toutes nos luttes, un rappel que l'humanité peut choisir un autre chemin.

Nous, militantes et militants, refusons que l'avenir soit sacrifié sur l'autel des armes. Nous affirmons que ce monde peut et doit être transformé, par la force des luttes sociales, par la solidarité internationale et par la voix des peuples.

À vous, membres de cette délégation, nous adressons notre gratitude. Votre combat est le nôtre, et ensemble, nous porterons haut et fort l'étendard de la paix, de la justice et de la solidarité.

Vive la paix, vive les luttes, et vive les travailleuses et travailleurs du monde entier !

**La CGT Saint-Malo**